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Создать все условия для плодо
творного труда рабочих в условиях 
зимнего времена, встретить зиму во 
всеоружии—важнейшая задача руко
водителей коллективов.

Цен» 15 воя.

Готовить предприятия 
и работе в зимних условиях

Наступила осень. Как и лето, 
она в наших местах непродолжи
тельна. И сейчас уже туманно 
и свежо по утрам, еще несколь
ко недель и начнутся настоящие 
холода; придет зима с крепкими 
морозами, большими снегопадами.

В эти дни на многих предприя
тиях усиленно готовятся к зиме. 
Неплохо выполняются мероприя
тия по подготовке производствен
ных помещений к работе в зим
них условиях в ряде цехов ремонт
но-механического завода. Здесь 
ремонтируются отопительная си
стема, паропроводы, остекляются 
окна.

Большую работу по подготовке 
к. зиме провел коллектив цеха, 
где начальником т. Хромов, (про
изводство, руководимое т. Победо
носцевым). Ремонтируя оборудо
вание и технологические' трубо
проводы, бригады слесарей внес
ли много рационализаторских 
предложений, направленных на 
продление межремонтных сроков 
агрегатов, повышение их произ
водственных мощностей.

Наряду с действующими на 
предприятии имеется ряд строя
щихся цехов и объектов. Их так
же особенно важно своевременно 
подготовить к зимнему периоду. 
К сожалению, здесь в этом отно
шении делается очень мало. Од
ним из важнейших на заводе, где 
директором т. Бочаров, является 
Цех, руководимый т. Пахомовым. 
Сроки окончания монтажных ра
бот в первоочередных объектах 
цеха несколько затянулись пото
му, что в минувшую зиму там 
не было тепла. Факты говорят о 
том, что строители и монтажни
ки, занятые на этом цехе, плохо 
учитывают ошибки прошлого го
да, и сейчас отопительная система 
на одном из важнейших объектов 
монтируется медленно. Это приве
дет к. тому, что с наступлением 
холодов монтажники не будут 
иметь условий для плодотворной 
работы, задержится обкатка обо
рудования.

В нашем городе сооружается 
ряд предприятий по производству 
строительных материалов, в том 
числе керамический завод. Сроки 
ввода в действие этого завода 
сжатые. Чтобы выдержать их 
строителям важно не ослаблять 
темпов и в зимний период. Для 
этого до наступления холодов 
им надо произвести ряд подгото 
витальных работ, а именно, за

крыть основные цехи, завершить 
кирпичную кладку и сделать 
кровлю. Это необходимо для того, 
чтобы дать возможность монтаж
никам монтировать технологиче
ское оборудование, предотвратить 
его от1 порчи. Аналогичные рабо
ты предстоит выполнить строите
лям заводов крупномерных шлако
блоков и железобетонных изде
лий.

Строительное производство в 
нашей стране давно перестали 
считать сезонным. Строительство 
ведется круглый год, постоянно 
совершенствуется техника веде
ния земляных, каменных, бетон
ных, отделочных работ в усло
виях отрицательных температур 
воздуха. Однако, зимой ни. строи
тельной площадке могут встре
титься дополнительные трудно
сти,. связанные с холодами, и ус
пешный ход строительства будет 
зависеть от своевременного пред
видения и умелого преодоления 
этих трудностей. Чтобы иметь 
возможность производить строи
тельные и монтажные работы 
развернутым фронтом, без их удо
рожания, необходимо иметь соот
ветствующий «задел». Особое вни
мание надо обратить на своевре
менную подготовку машин, рабо
тающих на открытом воздухе —  
экскаваторов, кранов, автомоби
лей и т. д.

Большие трудности приходи
лось переживать в минувшие зи
мы железнодорожникам предприя
тия. Особенно не налажена была 
экипировка паровозов. Однако, в 
этом году экипировочные устрой
ства сооружаются слишком мед
ленно. Несмотря на целый ряд 
приказов управления строительст
ва ввод в действие объектов же
лезнодорожного комплекса затя
нулся на неопределенный срок, 
строители 4-го района из месяца 
в месяц срывают эти важные ра
боты.

Мероприятия по подготовке к 
работе в зимних условиях есть на 
каждом предприятии, строитель
ном и монтажном участке. Обязан
ность профсоюзных и партийных 
организаций проследить за тем, 
как они претворяются в жизнь, 
потребовать от хозяйственников, 
чтобы эти работы выполнялись 
своевременно и качественно.

Создать все условия для плодо
творного труда рабочих в усло
виях зимнего времени, встретить 
зиму во всеоружии —  важней
шая задача руководителей кол
лективов.

Министерством электростанций СССР 
досрочно выполнен план добычи торфа

Торфяные предприятия Мини
стерства электростанций на 14 
дней раньше срока выполнили 
годовой план добычи торфа. Вы
полнено также принятое работни
ками торфяной промышленности 
обязательство —  добыть 800 ты
сяч тонн торфа сверх плана.

Добыча фрезерного торфа про
должается.

Торфяные предприятия Мини
стерства электростанций сосредо
точились на решении главной 
в настоящее время задачи —  
обеспечении быстрейшей сушки 
и уборки кускового торфа и на 
подготовке торфяных полей в се
зону будущего года.

(ТАСС).

В честь XX съезда КПСС
На строительстве новых домов

Коллективы строительных рай
онов, встав, на трудовую вахту в 
честь XX съезда Коммунистиче
ской партии, настойчиво борются 
за, досрочное выполнение государ
ственного плана.

Коллектив третьего участка 
первого строительного района (на
чальник участка т. Басурманов) 
прилагает все силы для быстрей
шей сдачи в эксплуатацию новых 
жилых домов.

На строительстве двадцати
четырехквартирного дома № 16 в 
47-м квартале (прорабство т. Но- 
меровича) высокой производитель
ности труда достигает бригада ма
ляров т. Шевченко, бригада столя
ра т. Дьячук., звенья, которыми 
руководят тт. Метельский и До- 
хов.

В настоящее время на строи
тельстве дома закончена штука
турка внутренних помещений, | 
полным ходом идут отделочные 
работы.

Выполнив августовское задание 
на 135 процентов, коллектив про
раба т. Номеровича взял на себя 
обязательство в честь XX съезда 
Коммунистической партии Совет
ского Союза досрочно завершить 
строительство дома.

С вводом дома в эксплуата
цию трудящиеся города получат 
дополнительно 1.260 квадратных 
метров жилой площади.

На снимке: одна из передовых 
работниц участка Раиса Алексеев
на Стрянчева. Она ежедневно пе
ревыполняет производственные 
нормы, обеспечивает высокое ка
чество работы.

Новые обязательства
Наша сквозная технологическая 

бригада, как известно, проработа
ла на печи № 7 без ремонта и 
остановки на горячую чистку 
свыше 100 дней. •

Включившись в социалистиче
ское соревнование в честь XX 
съезда Коммунистической партии 
Советского Союза, наш коллектив 
взял на себя новое повышенное 
обязательство. Мы обязуемся дове
сти межремонтный пробег печи

без остановки на горячую чистку 
до 150 дней.

В соревнов1а.нии с остальными 
сквозными технологическими 
бригадами цеха будем настойчиво 
добиваться дальнейшего улучше
ния производственных показате
лей.

По поручению бригады 
М. Хомула,

старший оператор цеха № 6.

20 тысяч рублей 
э к о н о м и и

Сергей Петрович Мелкоступов, 
бригадир сборщиков котельно
сварочного цеха ремонтно-механи
ческого завода, является актив
ным рационализатором.

Восемнадцать предложений пе
редового производственника уско
ряют выполнение операций, об
легчают труд рабочих, экономят 
государству 20 тысяч рублей.

С. ГГ. Мелкоступов в честь XX 
съезда Коммунистической партии 
Советского Союза взял на себя 
новые повышенные обязательст
ва.

У с п е х и  р а б о т н и к о в  
п р и л а в к а

Выполняя взятые социалисти
ческие обязательства в честь XX 
съезда Коммунистической партии
Советского Союза, ряд магазинов 
управления рабочего снабжения 
уснешно справляется с планом 
товарооборота.

Хорошо работали . в августе 
продовольственные магазины Л Ш  
3,5, 7, 8, 9, 11, 23, 27, 38, 
46, магазин «Детский мир», 
Л? 17 —  культтоваров, а также 
промтоварные магазины .18, 
25, 34.

Работники прилавка, воодушев
ленные своими успехами, нара
щивают темпы в работе и борются 
за то, чтобы выполнить годовой 
план но товарообороту на 103 
процента.

ПЯТЬ Л Е Т  С П У С Т Я
Прошло пять лет с тех пор, как по решению 

Советского правительства началось строительство 
Сталинградской ГЭС.

Неузнаваемо изменились с тех пор берега Вол
ги. В пустынном месте вырос большой город Волж
ский. Вокруг него поднялись корпуса заводов 
и подсобных предприятий. Широко развернулись 
работы на сооружении гидроузла.

За пять лет коллектив строителей проделал 
большую работу. Вырыт гигантский котлован.

Механизаторы переработали только на основные 
сооружениях гидроузла 75 миллионов кубомет
ров земли. Уложено 400 тысяч кубометров же
лезобетона, из них 215 тысяч — в нынешнем го
ду. Темпы работ непрерывно нарастают.

На стройке развернулось социалистическое 
соревнование в честь X X  съезда КПСС. Сталин
градские гидростроители обязались встретить 
съезд партии новыми трудовыми успехами.

Сталинградская область. Для обеспечения районов строительства Сталинградской гидроэлек
тростанции щебнем и песком над Волгой сооружена подвесная канатная дорога.

На снимке: подвесная канатная дорога.
Фото Н. Грановского, Фотохроника ТАСС



О р г а н и з о в а н н о  п р о в е с т и  о т ч е т ы  и выборы 
о к о м с о м о л ь с к и х  о р г а н и з а ц и я х
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25-го августа бюро горкома 
ВЛКСМ приняло решение о прове
дении отчетно-выборных собраний 
в первичных комсомольских орга
низациях. Бюро решило 19— 20 
ноября 1955 года провести пятую 
городскую комсомольскую конфе
ренцию.

Сроки для проведения отчетно- 
выборных собраний очень сжа
тые: до 10-го ноября надо прове
сти собрания в комсомольских 
группах, до 20-го сентября в це
ховых организациях и до 15-го 
октября в первичных. До проведе
ния городской комсомольской 
конференции необходимо провести 
комсомольские конференции на 
предприятии и в техникуме. Та
ким образом, наступила боевая, 
ответственная пора в жизни ком
сомола, когда комитеты и секрета
ри должны держать экзамен пе
ред своими организациями. К ны
нешней отчетно-выборной кампа
нии многие комсомольские орга
низации пришли окрепшими, спо
собными решать конкретные дела. 
В число таких организаций вхо
дят: РМЗ (секретарь т. Ковригин), 
«Электрмонтажа» (секретарь т. 
Горбачева), пожарной команды 
№ 1 (секретарь т. Афанасьев), 
техникума (секретарь т. Спода- 
рец) и многие другие.

Вместе с тем, в городе еще не
мало организаций, где к о м с о м о л ь 

с к а я  работа поставлена очень сла-

оо, эти комсомольские организа
ции не оказывают существенного 
внимания на производственные 
дела на предприятиях. О какой ор
ганизационной работе может итти 
разговор в комсомольских органи
зациях центральной лаборатории 
предприятия (секретарь т. Шуль- 
га), «Востокэнергомонтаж» (сек
ретарь т. Волынский), ТЭЦ Л'г 1 
(секретарь т. Нефедов), если здесь 
за последние 5 месяцев прошло 
только но одному комсомольскому 
собранию. В ряде организаций, 
плохо поставлена организацион
ная работа, только поэтому у нас 
не налажен учет членов ВЛКСМ, 
плохо обстоит дело и с уплатой 
членских взносов.

Можно ли с таким положением 
проводить отчетно-выборные соб
рания? Ясно, что нет. Комитетам 
и секретарям комсомольских орга
низаций предприятия следует 
серьезно проанализировать работу 
в период подготовки отчетных 
собраний.

Состоявшиеся в июле пленумы 
ЦЕ КПСС и ЦК ВЛКСМ ясно опре
делили задачи комсомольских ор
ганизаций в дальнейшем подъеме 
промышленности, техническом 
прогрессе и улучшении организа
ции производства. Большинство 
промышленных комсомольских ор
ганизаций упорно решает эти 
вопросы. Задача состоит в том, 
чтобы шире развернуть социали

стическое соревнование среди мо
лодежи в честь предстоящего XX 
съезда КПСС.

С 1-го января 1956 года город
ская комсомольская организация 
должна приступить к обмену ком
сомольских документов. Между 
тем, при настоящем положении 
дел, с учетом членов ВЛКСМ и уп
латой членских взносов в первич
ных комсомольских организациях, 
мы не сможем организованно при
ступить к выполнению этой важ
нейшей политической кампании. 
До проведения отчетного собрания 
в каждой организации необходимо 
навести полный порядок в учете 
членов ВЛКСМ, улучшить всю 
внутрисоюзную работу.

Успех любого дела решают кад
ры комсомольского актива. Комсо
мольские комитеты должны обра
тить на эго особенно большое 
внимание; выдвигать на руково
дящие посты молодых способных 
комсомольцев, больше привлекать 
к руководству комсомольскими ор
ганизациями девушек.

Отчетно-выборная кампания в 
этом году проходит в новых усло
виях, в новой обстановке, которая 
ставит большие задачи перед' ком 
сомолом и дело чести городской 
организации —  провести ее орга
низованно, на высоком уров
не.

Н. Елин,
секретарь ГК ВЛКСМ. .

Южньш берег Крыма. Набережная имени Ленина в Ялте.

Вернуть былую славу 
художественной самодеятельности

Улучшить работу партийной группы
На заводе, где директором т. 

Победоносцев, недавно были объ
единены два цеховых коллектива, 
которыми руководили тт. Краплин 
и Демин. Была создана и объеди
ненная партийная группа, воз- 
глявляет которую т. Купреев. Ка
залось бы, что с увеличением кол
лектива имеется больше возмож
ности для развертывания куль
турно-массовой и политической 
работы в цехе. К сожалению, по
сле объединения цехов партийная 
группа не оживила своей деятель
ности. и воспитательная работа 
проводится формально.

У рабочих цеха, после опубли
кования постановлений июльского 
Пленума Центрального Комитета 
Коммунистической партии Совет
ского Союза, возникает много раз
личных вопросов, но ответ на них

они не всегда могут получить.
Массовая работа в цехе прово

дится по раз навсегда установив
шемуся трафарету. Начальники 
смен проводят так называемые пя
тиминутки, на которых кратко 
подводятся итоги минувшего дня, 
зачитываются распоряжения.

Такое положение известно пар
тийному бюро завода и его секре
тарю т. Косареву, но у него никак 
«не доходят руки», чтобы оказать 
практическую помощь группе.

Партийная группа, проходит ми
мо таких фактов, когда руководи
тели цеха, в частности, сам на
чальник цеха т. Демин, недоста
точно опираются на обществен
ность, подменяют отсутствие вос
питательной работы наложением 
на провинившихся дисциплинар
ных взысканий.

Сейчас, когда по всей стране ши 
роко развернулось социалистиче 
ское соревнование за достойную 
встречу двадцатого съезда Комму
нистической партии Советского 
Союза., наш цеховой коллектив 
также горит желанием улучшить 
свои производственные показате
ли, добиться перевыполнения про
изводственного плана. Инициато
рами каждого нового начинания в 
цехе должны быть коммунисты 
партийной группы.

Сегодня этого пока еще нет. 
Партийному бюро завода следова ■ 
ло бы заинтересоваться положе
нием дел в партийной группе це
ха.

Э. Дамбиев,
машинист цеха, где началь
ником т. Демин.

Прошло, несколько месяцев с 
тех пор, как подведены итоги фе
стиваля «Слава труду». Проведен
ный фестиваль значительно ожи
вил работу коллективов художест
венной самодеятельности предпри
ятий.

В дни фестиваля на заводе, где 
директором т. Ниаяев, молодежь 
активно участвовала в кружках 
художественной самодеятельности. 
Их работа сосредоточилась в ос
новном в мужском общежития 
Л" 12, 78-го квартала и общежи
тии Л; 11, 49-го квартала, где 
живут девушки. Юноши и девуш
ки с удовольствием посещали 
драматический, хоровой кружки, 
были созданы духовой и струн
ный, начинал занятия домбровый 
оркестр. На городском смотре ху
дожестве иной самодеятельное ги 
завод показал неплохие номера по 
различным жанрам.

Но вот фестиваль закончился, и 
работа кружков художественной 
самодеятельности свернулась. В 
общежитии Л1? 12, где, кстати, 
живет более двухсот молодых ра
бочих этого коллектива, в кладо
вой, под замком лежит духовой ор
кестр, пылыо заросли домбры и 
струнные музыкальные инстру
менты. Здесь же в общежитии 
есть баян, пианино. Но эти боль
шие возможности для организации 
работы кружков художественной 
самодеятельности не используют

ся. Летом вся культурно-массовая 
работа на предприятии свелась к 
нескольким выездам на лоно при
роды.

—  Чем занимается вечерами 
молодежь вашего общежития? —  
спрашиваем мы у воспитателя т. 
Марьеоой.

—  Сейчас тепло, поэтому мы 
но стараемся заставлять моло- 
дежь заниматься в кружках, —  
слышим ответ.

К сожалению, такого мнения 
придерживается и председатель 
завкома т. Репин, а также секре
тарь бюро ВЛКСМ т. Новиков.

Такие рассуждения, конечно, 
неправильны, ведь в общежитиях 
проживает более трехсот человек, 
большинство любит самодеятель
ность, ради ее посещает кружки 
во Дворце культуры. Сейчас мень
ше стало теплых дней, однако на
строение у руководителей профсо
юзной организации не измени
лось. Они ищут новой причины, 
которая бы прикрыла их холодное, 
формальное отношение к развитию 
художественной самодеятельности.

Заводской комитет профсоюза 
во главе с председателем т. Репи
ным, а также комсомольская ор
ганизация (секретарь т. Новиков) 
должны изменить свое отношение 
к организации отдыха ’молодежи 
и вернуть былую славу художест
венной самодеятельности завода.

К. Любимова.

На специализированном заводе
В постановлении июльского 

Пленума ЦК КПСС указывается, 
что специализация и кооперирова
ние промышленных предприятий 
являются наиболее экономически 
целесообразными формами органи
зации производства. Пленум отме
тил, что наша промышленность в 
связи с отсутствием специализи
рованных литейных заводов про
изводит большое количество! литья 
в мелких, недостаточно механизи
рованных цехах на малопроизво
дительном оборудовании. Такое 
литье обходится дорого.

В Министерстве станкострои
тельной и инструментальной про
мышленности СССР имеется три 
специализированных завода. Они 
дают для станкозаводов только 28 
процентов литья, а 72 процента 
литья производят несовершенным 
способом мелкие литейные цехи 
самих станкостроительных заво
дов. Между тем в общем весе стан
ков вес литья составляет от 60 
до 80 процентов. Возросший спрос 
машиностроительной промышлен
ности на сложное высококачест
венное литье для новых, более 
совершенных станков требует

организации специализированных 
литейных заводов.

Опыт работы московского спе
циализированного завода «Станко- 
лит», снабжающего литьем около 
50 заводов-заказчпков, показыва
ет, какие большие преимущества 
имеет специализация. На специа
лизированных литейных заводах 
наиболее производительно исполь
зуется оборудование. Подтвержде
нием тому служат высокие съемы 
продукции с формовочных машин. 
Если завод «Станколит» с формо
вочных машин типа «Герман- 
1500» получает в смену до 80 
съемов продукции, то литейный 
цех Московского завода шлифо
вальных стаяво® имеет с таких 
же машин не более 35 съемов. На 
нашем заводе наиболее полно за
гружены также землеприготови
тельны е, плавильные, агрегаты и 
очистное оборудование.

В литейном производстве ха
рактерной чертой являются боль
шие грузопотоки. Мы механизи
ровали трудоемкие транспортные 
работы: организовали землеприго
товительные отделения с центра
лизованной подачей земли, уста

новили различные транспортные 
рольганги и многое другое. То, что 
слишком дорого было бы для ма
лых литейных цехов, оказалось 
исключительно экономически вы
годным для специализированного 
завода.

Сошлемся на другой пример. В 
мелких литейных цехах . трудно 
вводить поточную систему. Этому 
препятствуют разнохарактерность 
литья и сравнительно малое коли
чество выпускаемой продукции. 
Если даже в тажих цехах и внед
ряется попок, то машины, как 
правило, слабо используются. 
Иную картину мы наблюдаем на 
специализированном предприятии. 
На «Станколите» много лет под
ряд производительно работают 
конвейеры не только для мелкого 
и среднего, но и для крупного 
литья.

Рост производства наиболее со
вершенных универсальных агре
гатных и специальных станков 
требует изготовления сложного и 
ответственного литья. Подобная 
задача посильна только централи
зованным литейным предприяти
ям, на которых сосредоточены вы
сококвалифицированные кадры 
рабочих и инженерно-технических 
работников. Назовем такой факт.

Многие литейные цехи станкоза
водов пытались сделать сложные 
отливки из особо прочного мети
ла для харьковского завода «Гид
ропривод». Все их попытки не 
увенчались успехом. А когда та
кой же заказ поступил на «Стан- 
колит», то наш коллектив ус
пешно его выполнил. То же самое 
случилось и со сложными отлив
ками для патронов токарных стан
ков.

Коллектив нашего завода вся
чески стремится сократить .трудо
емкость металлообработки резани
ем за счет более точного изготов
ления отливок. Благодаря внедре
нию новых, более совершенных 
способов формовки и очистки 
литья мы получаем заготовки, 
близкие по своей геометрии к 
окончательно обработанной дета
ли. У нас широкое внедрение по
лучила машинная формовка. Если 
на предприятиях Главстанкопрома 
машинно-формовочные работы со
ставляют 47,4 процента, а на 
предприятиях Главного управле
ния кузнечно-прессового машино
строения —  17 процентов, то на 
заводе «Станколит» —  93,3 про
цента.

Машиностроители внедряют

сейчас металлообрабатывающие 
станки с большими скоростями и 
повышенной 'Точностью. Все это 
увеличило требования к качеству 
отливок и их износоустойчивости. 
Опыт «Станколита» показывает, 
что такие задачи решаются более 
успешно на специализированном 
литейном заводе. Наш завод дает 
сейчас около 90 процентов всего 
модифицированного чугунного ли
тья, выпускаемого предприятиями 
Главстанкопрома. ’Одновременно 
мы осваиваем сейчас литье из осо
бо прочного чугуна.

О преимуществах Центролитов, 
обеспечивающих более высокое 
качество литья, говорят такие 
данные. За первое полугодие ли
тейный цех Московского завода 
шлифовальных станков имел 11,3 
процента брала, литейный цех 
Гомельского завода имени Кирова 
— 8,1, а завод «Станколит» —  
лишь 3,2 процента.

Специализация заводов позво
ляет значительно экономить 
сырье, материалы, топливо и осо
бенно металл за счет внедрения 
практичных литниковых систем, 
меньших припусков в отливках.

П. КУЛЕШОВ.
Директор московского 

завода «Станколит».



В главной конторе 
подсобных предприятий

Трудовые успехи 
бригады т. Миронова
В Куйбышевской канторе под

собных предприятий высокопро
изводительным трудом славится 
бригада, сборщиков опалубки, ру
ководимая т. Мироновым (цех, 
где начальником т. Кочаровский). 
Задание августа опалубщики вы
полнили на 160 процентов. С 

■ ь*рвых дней бригада не снижает 
набранных темпов. Занятые на 
сложных работах, опалубщики 
показывают примеры высокока
чественной сборки. Так. 2-го сен
тября за смену они собрали около 
10-ти опалубок общим объемом в 
13,5 кубометра, выполнив днев
ную норму на 102 процента.

В этот день они подготовили 
под заливку бетона опалубки для 
нескольких ребристых плит, про
гонов, пустотелых настилов, лест
ничных маршей и длиномерной 
балки связи. Все сборные опалуб
ки сданы под формовку с высокой 
оценкой.

Этих успехов Миронов и его 
бригада достигают благодаря 
правильной организации труда. 
В бригаде 13 человек. Все они 
расставлены так, что каждый 
имеет возможность с максималь
ной пользой отдать производству 
все свое рабочее время. Одни за
нимаются разопалубкой, другие 
очисткой опалубо-к от загрязне
ния и их смазкой, третьи —  
вязкой арматуры, четвертые за
няты окончательной сборкой 
опалубки будущего железобетон
ного изделия. Такое распределе
ние обязанностей повышает от
ветственность каждого члена 
бригады за выполняемую им ра
боту.

Вахта
нинерадоватчиков

Трудящиеся завода минерало- 
ватных изделий развертывают 
соревнование за достойную встре
чу XX съезда партии. Пересмот
рев ранее принятые обязатель
ства, они решили план второго 
полугодия выполнить на 114 
процентов, снизить себестои
мость продукции на 6 процентов 
и до конца года дополнительно 
сэкономить от производственной 
деятельности не менее 110 про
центов.

Сейчас в цехе завода идет 
большая работа по реализации 
взятых обязательств.

Перевыполнив план августа но 
выпуску минеральной пробки и 
ваты и выдав продукцию первым 
сортом, минераловатчики успеш
но борются за план и в сентябре. 
Задание первой пятидневки они 
выполнили на 110 процентов. 
Особенно хорошо в эти дни тру
дятся горновые Батраков и Вичу- 
жин, вагранщики Баранова и 
Кузнецова, дозировщицы Горбуно
ва, Лиходумова и Дубенко, элек
трик Бороев, слесари Пеженцев и 
Шулка.

Свое сменное задание горновой 
Батраков 1-го сентября выполнил 
на 136 процентов. Горновой Ви- 
чужин за эти дни выдал еще 
больше продукции. С конвейера 
его вагранки первого сентября 
сняли ваты на. 43 процента вы
ше нормы, второго сентября еще 
больше. В этот день свое задание 
Вичужин выполнил на 156 про
центов.

Ценное предложение 
рационализаторов

Коллектив конторы подсобных 
предприятий активно участвует 
в месячнике по рационализации, 
который в настоящее время про
водится на строительстве. В пе
риод месячника инженеры, тех
ники и рядовые рабочие конторы 
подали ряд ценных рационализа
торских предложений. Так тт. Оо
новский и Кузьминков из Зверев
ского ДОКа подали предложение 
о гидроудалении отходов древеси
ны.

Удаление отходов из лесоцеха 
до сего времени производилось 
автомашинами-с ручной погруз
кой и выгрузкой. Ооновский и 
Кузьминков предложили удалять 
отходы потоками воды по дере
вянному лотку в отвал. От ле- 
сорам отходы доставляются к лот
ку ленточным транспортером.

Благодаря внедрению этого 
предложения высвобождается не
сколько лотков и двенадцать 
грузчиков.

Работники конторы подсобных 
предприятий тт. Гендин, Зайцев 
и Красников предложили новый 
рецепт для изготовления термо
изоляционного материала-. Термо
плиты, изготовленные новым 
способом, удешевят изоляцию 
холодильников, теплообменников, 
трубопроводов.

Предложения рационализаторов 
производства дадут десятки ты
сяч рублей экономии.

Быстрее завершить строительство 
здания центральной лаборатории

В осуществлении на практике 
задач, поставленных перед работ
никами промышленности июль
ским Пленумом ЦК КПСС, важная 
роль принадлежит заводским ла
бораториям.

Большую и сложную работу 
выполняет коллектив централь
ной лаборатории предприятия. 
Однако, существенным недостат
ком, мешающим его нормальной 
деятельности, является отсутствие 
своего помещения. Коллективы 
отделов центральной лаборатории 
разобщены между собой и рабо
тают в 13 различных местах.

Строительство здания централь
ной лаборатории ведется вот 
уже около трех лет. За время про
шедшее от закладки фундамента 
и возведения стен здания и по 
сей день проведено бесчисленное 
количество всевозможных заседа
ний, как на предприятии, так и в 
управлении строительства, испи
саны горы бумаги. История стро
ительства здания имеет несколь
ко периодов оживления и зами
рания, сменяя один другой, как 
осень сменяет лето.

Только после того, как вопрос 
о строительстве здания лаборато
рии был поднят на городской 
партийной конференции,на строи
тельном участке снова наступило 
оживление —  коллектив строи
телей, которым руководит т. Ва
силенко, приступил к завершаю
щим работам. Строителям прихо
дится повторно выполнять мно
гие работы. Прошедшие годы без
надзорного содержания здания 
привели к тому, что заново при
шлось проводить кровельные, 
работы, штукатурку помещений 
третьего этажа,'капитальный ре
монт системы отопления и т. д.

Из-за отсутствия хорошей кров
ли, после дождей протекли потол
ки во всех комнатах третьего 
этажа, что вызвало большое ко
личество дополнительных работ. 
В результате некачественного вы
полнения строительных работ 
строительным коллективом, ко
торым руководит т. Мохов, госу
дарство потерпело многие тысячи 
рублей убытка.

В настоящее время строитель
ство, наконец, вступило в завер
шающую фазу. Закончены отде
лочные работы по третьему эта
жу, завершаются на втором эта
же, полным ходом идут работы

на первом этаже и в подвальных 
помещениях.

Несмотря на это положение на 
строительстве вызывает тревогу и 
ставит под сомнение, смогут ли 
строители и монтажники завер
шить строительство здания в по
следний установленный срок. На
иболее неблагополучно обстоит де
ло с монтажными работами из-за 
отсутствия многих деталей сани
тарно-технического оборудования. 
Недостает около тысячи штук по
лудюймовых уголков для. установ
ки лабораторных и водопроводных 
кранов, отсутствуют водозаборные 
и лабораторные краны, тройники, 
не поставлены до сих пор на стро
ительство смесители, равдвины.

Задерживается монтаж моечно
го оборудования на всех этажах 
из-за того, что строительно-мон
тажное управление (начальник г. 
Свицин) до сего времени не вы
полнило заказ на изготовление 
специальных раковин из нержа
веющей стали. Тов, Свицин на 
вопрос, когда же будет выполнен 
заказ, каждый раз называет все 
новые и новые сроки.

Не менее тревожным является 
положение и с электромонтажны
ми работами. Бригады монтажни
ков управления «Электромонтаж» 
(начальник т. Симагин) отстают 
от фронта строительных работ и 
не только задерживают оконча
тельные отделочные работы, но и 
вызывают необходимость неодно
кратных повторных переделок.

В ближайшее время, с вводом 
в эксплуатацию здания централь
ной лаборатории, решающее зна
чение в обеспечении нормальных 
условий труда для ее работников 
будет иметь работа вентиляцион
ных систем. К сожалению, в са
мом проекте этой системы были 
допущены многие досадные упу
щения и неувязки. Электродвига
тели к вентиляторам запланиро
ваны на 500 вольт, а кабельные 
линии на это напряжение не бы
ли предусмотрены. В специфика
циях на вентиляционное оборудо
вание также большая путаница. 
Номера вентиляторов не соответ
ствуют их весу, занижены мощно
сти электродвигателей. Проектом 
предусмотрен резко заниженный 
расход воздуха по вытяжным си
стемам и шкафам. А на одной из 
систем местная и общео|>менная

вентиляция «осуществляется» от 
одного вентилятора.

Несмотря на явные недостатки 
в проекте вентиляции представи
тели проектной организации тт. 
Токарев и Судаков оставаясь вер
ными своему принципу «отфутбо
ливания» не решенных проблем, 
пытаются найти всевозможные до
воды в оправдание ошибок проек
та и отвести законные требования 
центральной лаборатории. Так, 
например, заниженный расход 
воздуха по каждому вытяжному 
шкафу они объясняет мнимым 
увеличением рабочих мест, «не 
типовыми» вытяжными шкафами, 
в то время когда фактически сня
ты с монтажа 12 вытяжных шка
фов, а вместо двойных установ
лены полуторные, запланирован
ные для корпуса лаборатории.

Вопрос о вентиляционных си
стемах остается открытым до сих 
пор. При окончательной приемке 
здания он может значительно за
держать сдачу его в эксплуата
цию.

Серьезные опасения вызывает 
медлительность, допускаемая мон
тажным управлением INI 15 по 
работам на узле управления си
стемы отопления. Не установлены 
задвижки при вводе теплотрассы 
к узлу на обратной линии, не 
смонтированы измерительная ап
паратура, регулирующие и пре
дохранительные клапаны.

Нужно сказать, что затянув
шееся строительство настолько 
надоело руководителям нашего 
предприятия, что они за послед
нее время ослабили требователь
ность к строителям и монтажни
кам, лишь бы скорее получить 
здание, в то время когда приемка 
его с недоделкши может в буду
щем отразиться на работе коллек
тива.

Руководители предприятия и 
управления строительства обя
заны создать нашему коллективу 
необходимые условия для плодо
творной работы, до конца разо
браться в положении дел на стро
ительном участке с тем, чтобы 
наконец завершить строительство 
нового здания центральной лабо
ратории.

В. Агеев,
начальник отдела централь
ной лаборатории.

Е. Белан,
инженер центральной лабо
ратории.

На уборке картофеля
В подсобном хозяйстве УРСа 

началась массовая уборка карто
феля. В этом году большую по
мощь совхозу в уборке урожая 
оказывают трудящиеся города.

Только за три дня горожане 
убрали более 30 гектаров карто
феля. Особенно активное участие 
принимают в этом мероприятии 
коллективы заводов, где директо

рами тт. Морозов, Победоносцев, 
Бочаров, Низяев, управления 
энергосистемы, теплоэлектроцен
трали, аптеки № 85, управления 
предприятия и другие.

ПО С Л Е Д А М  Н А Ш И Х В Ы С Т У П Л Е Н И Й

„СВОЕВРЕМЕННО ПОДГОТОВИТЬ К ЗИМЕ МЕЖЦЕХОВЫЕ КОММУНИКАЦИИ*
Под таким названием в номере 

101 нашей газеты была опубли
кована статья начальника цеха 
межцеховых коммуникаций т. Хо- 
рошилова.

Начальник управления энерго
системы т. Бычков сообщает ре

дакции, что статья т. Хорошилова 
обсуждалась на партийном собра
нии.

В настоящее время составлена 
дефектная ведомость и график вы
вода в ремонт паропроводов для 
ликвидации утечек и парений.

Тепловые районы УЭС укрепле
ны рабочей силой. Районам ока
зана техническая помощь со сто
роны производственно-техниче
ского отдела управления энерго
системы и отдела главного энерге
тика предприятия.

На снимке: строительство холодильника в на
шем городе.

„ЛУЧШЕ ИСПОЛЬЗОВАТЬ ТЕХНИКУ, СОКРАТИТЬ 
ПРОСТОИ ОБОРУДОВАНИЯ"

Семнадцатого августа в нашей 
газете была опубликована под та
ким названием коллективная кор
респонденция редколлегий стен
ной газеты «За сталь», сталели
тейного цеха.

Главный инженер ремонтно-ме-

ханического завода т. Воробьев 
сообщил редакции, что факты, 
указанные в статье, подтверди
лись.

В сталелитейном цехе после 
опубликования корреспонденции, 
по вопросам поднятым в ней, бы

ло проведено техническое совеща
ние. Приняты меры для устране
ния недостатков, указанных в 
статье. В настоящее время стале
литейный цех полностью обеспе
чен загрузкой и необходимыми ма
териалами.



В странах народной 
демократии

Народная Республика Болгария. В  городе Русе  на 
фабриках и заводах растет движение за перевыполнение 
производственных норм. Н а  текстильных предприятиях' 
увеличилось число многостаночников.

Н а  снимке: в цехе фабрики «Ю та». Н а  переднем плане 
многостаночница П . Крачунова. Она выполняет по две 
половиной нормы.

Фото Болгарского телеграфного агентства.

В  Польской Народной Р е с 
публике развивается новая 
отрасль промышленности ■ 
горное машиностроение. В  
настоящее время машиио 
строительные заводы реодуб 
лики выпускаю т более 250, 
различных типов горных ма
шин.

Н а снимке: в цехе Пиотр- 
ковского машиностроитель
ного завода, который выпус
кает врубовые машины и по
грузчики.
Ф ото Польского Ц ентраль
ного фотоагентства.

Аньшань— сердце 
китайской металлургии

Когда поезд пересекает бескрай
ние степи Северо-Восточного Ки
тая, то недалеко от Шэньяна 
(Мукдена) перед пассажирами раз
вертывается величественная па
норама. Из окна вагона хорошо 
видно, как высоко в небо подни
маются доменные печи, видны 
многочисленные заводские трубы. 
Время от времени ввысь взметает
ся огненный столб пламени, осве
щая небо ярким заревом. Это 
бьется пульс Аньшаня —  города 
стали и чугуна,

Анынаньский металлургиче
ский комбинат —  основная ме
таллургическая база Китая. Этот 
комбинат играет важную роль в 
экономическом строительстве 
страны. Его продукция поступает 
на многие новостройки. Она идет 
к строителям крупнейшего моста 
через Янцзы в Ухане, на стройки 
первого автомобильного и первого 
тракторного заводов. Изготовлен
ные на комбинате рельсы укла
дывают на строительстве железно
дорожной магистрали Ланьчжоу—  
Урумчи —  Алма-Ата,

Металлургический комбинат 
объединяет 55 заводов и рудни
ков обогатительных фабрик и 
электростанций. Он выпускает 
свыше 112 видов продукции.

Гоминдановцы, изгнанные из

Наладить д о ставку 
ж елезнодорож ников 

на работу
Железнодорожное хозяйство 

строительства разбросано на 
много километров и сама контора 
расположена в таком месте, куда 
не подходят ни трамвайные, ни 
автобусные пути. Добираться же
лезнодорожникам на работу и с 
работы, да еще после ночной сме
ны за 7— 10 километров —• на
стоящие мытарства, В свое вре
мя главная автотранспортная 
контора выделила для этой цели 
машину № 52— 64, но на эту 
машину надеяться нельзя. То она 
вместо I  утра появится в 1,0 — 
11, то* по нескольку дней ее сов
сем не бывает. А люди, не зная 
будет она или нет, ждут в услов
ленных местах, а, йотом добира
ются, кто как сумеет, нервнича
ют, опаздывают на работу.

По этому поводу неоднократно 
писались заметки в стенной пе
чати конторы, обращались мы и 
к руководству автотранспортной 
конторы. Испробовав множество 
способов воздействовать на авто
мобилистов, и не добившись тол
ку, мы решили написать жалобу 
заместителю начальника стро
ительства т. Иоршу. Такая жало
ба. подана примерно месяц назад.

Мы не знаем точно путей, ко
торые прошла наша жалоба, не 
читали резолюций на ней и не 
получили на нее ответа, но спра
ведливость требует сказать, что 
вскоре после этой жалобы при
мерно с неделю машина ходила 
регулярно. А потом пошло все по- 
прежнему, если не хуже. Около 
недели машина вовсе не выходи
ла, говорят не было водителя, йо
том 3. дня исправлялся насос, за
тем четыре дня —  кузов, а те
перь вот уже больше недели еще 
что-то ремонтируется, и железно
дорожники попрежнему идут на 
работу и с работы пешком, про
вожая завистливым взглядом про
носящиеся мимо машины других 
организаций.

Б. Кумпан,
редактор стенной газеты 

«На рельсах».

ГОРОЖУ
Отчетно-выборное комсомольское 

собрание в школе
На днях в школе Ж  4 состоя

лось отчетно-выборное собрание 
учительской комсомольской орга
низации. С отчетным докладом 
«О работе комсомольской органи
зации в 1954— 55 учебном году» 
выступила Н. В. Росиянская. В 
своем докладе она рассказала ком
сомольцам о проведенной работе 
за отчетный период, о помощи 
ученической комсомольской орга
низации и пионерской дружине. 
Она отметила учителей- комсо
мольцев, которые помогали в под
готовке комсомольских собраний 
учащихся, в проведении сборов 
дружины.

—  На собраниях учителей,—

говорит докладчик, —  ставились 
вопросы: «Об учебе молодых учи
телей», «0 роли классного руко
водителя», а также вопросы по 
подъему дисциплины учащихся и 
улучшении внеклассной работы и 
Другие.

В прениях выступили старшая 
пионервожатая т. Стрекаловская, 
заведующая учебной частью 
т. Лиснянская, представитель гор
кома комсомола т. Меркурьева.

Работу учительской комсомоль
ской организации собрание при
знало удовлетворительной. Секре
тарем избрана учительница Н. Н. 
Коростова,

К  гастролям драматического театра
К нам в город, приехал на га

строли Иркутский драматический 
театр. 8 августа во Дворце куль
туры состоится первый спектакль 
—  будет показана пьеса И. Попо
ва, А. Степанова «Порт-Артур».

В репертуаре драматического 
театра пьесы советских драма
тургов А. Штейна —  «Персо
нальное дело», А. Арбузова —  
«Годы странствий», В. Лаврене
ва— «Разлом», А. Афиногенова—  
«Мать своих детей» и др. Дра*;-

театр также покажет горожанам 
«Анджело» В. Гюго.

В составе драматического кол
лектива выступают лауреат Ста
линской премии, заслуженная 
•артистка РСФСР Е. Е. Баранова, 
заслуженная артистка РСФСР 
Г. А. Крамова, лауреат Сталин
ской премии В, В. Лещев, заслу
женный артист РСФСР М. А. К у 
ликовский, лауреаты Сталинской 
премии В. В. Серебряков, А. Н. 
Терентьев, Р. Ф. Юренева и дру
гие.

В подшефном колхозе
Перед началом учебного года 

. группа учащихся школ 4.
14 под руководством учительни
цы Н. Н. Коростовой возврати
лась из колхоза имени Жданова, 
где она помогала колхозникам в 
уборке сена и силосовании . зеле
ной массы кукурузы.

С большим желанием работали 
учащиеся на уборке сена. Скоро 
поле, где недавно сено лежало 
валами, покрылось копнами. Ре
бята копнили сено умело и быст
ро. Каждый из них ежедневно вы-

Китая, разрушили заводы, домны 
и цехи комбината, В руинах лежа-' 
ли заводы, на пустырях в беспо
рядке валялись разбитые машины 
и станки, ветер свободно гулял в 
цехах. Прошло немного времени, и ft 
героическим трудом китайский 
народ восстановил Аныианьский 
комбинат, возродил его к жизни. 
Многие домны и цехи комбината 
коренным образом реконструиро
ваны и значительно расширены.
С помощью советских специали
стов был автоматизирован ряд до
мен, построены крупнейшие заво
ды: редьсо-балочный, трубопро
катный, листопрокатный и дру
гие. Производительность комбина
та значительно возросла. Если в 
годы японского господства в Севе
ро-Восточном Китае 9 доменных 
печей комбината выпускали 1 
миллион 300 тысяч тонн чугуна 
в год, то в 1954 году только 5 
домен дали полтора миллиона тонн 
чугуна.

Первым пятилетним планом, 
который должен заложить основы 
социалистической индустриализа
ции страны, предусматривается 
дальнейшее расширение и рекон
струкция комбината, До 1960 го
да включительно в Аньтане будет 
построено 48 крупных объектов. 
Это позволит намного увеличить

ПОПРАВКА
В № 106 нашей газеты, на 2-й 

странице, в корреспонденции «В 
парторганизациях города» допу
щена ошибка. В последнем абза
це вместо фамилии т. Калинина, 
следует читать т. Кашина.

рабатывал по трудодню, а то и 
больше. Дисциплину и трудолю
бие показали В. Зуев, Н. Край- 
денко, Л. Кадошникова, Г. Гудко
ва, Б. Воронов, В. Груздев.

На силосовании кукурузы осо
бенно отличились школьники 
В. Елецкий, Ю. Завертеев, А. Се
менюк.

Хорошо потрудившись в кол
хозе, ребята, довольные оказанной 
помощью, возвратились в свои 
школы и взялись за учебу.

Получен снегоо чиститель
В трамвайное депо поступил 

недавно мощный снегоочиститель 
системы ГС-1, выпущенный Горь
ковским вагоностроительным за
водом.

производственную мощность ком
бината. Выпуск чугуна, стали и 
стального проката достигнет бо
лее 8 миллионов тонн.

Велики размах и темпы капи
тального строительства на комби
нате. На. строительных работах 
заняты 57 тысяч человек. Только 
в текущем году должно вступить 
в строй около 60 крупных и мел
ких объектов. Это позволит уве
личить выпуск чугуна на 21 про
цент, а стали —  на 20 процентов.

Народное правительство окру
жает трудящихся большим внима
нием и заботой. Недалеко от ком
бината вырос большой рабочий 
городок, Многие рабочие семьи, 
ютившиеся прежде в темных, сы
рых хибарках, переехали в краси
вые, благоустроенные дома. Здесь 
за пять лет построено около од
ного миллиона квадратных метров 
жилой площади. Строятся дома 
культуры и дома, отдыха, детские 
сады, ясли и школы.

Вдохновляемые, великой целью 
построения социализма, металлур
ги Аньшаня своим доблестным

трудом вносят важный вклад в де
ло экономического строительства, 
в осуществление плана социали
стической индустриализации 
страны, начертанного Коммуни
стической партией Китая.

Аньшань —  школа передового 
производственного опыта, школа, 
новаторства. За годы народной 
власти здесь выросло много пере
довиков труда. За. пять лет рабо
чие Аныпаньского металлургиче
ского комбината внесли свыше 84 
тысяч рационализаторских пред
ложений и изобретений. Эти пред
ложения, внедренные в производ
ство, дали государству 900 мил
лиардов юаней (в старой валюте) 
прибыли.

За пять лет на комбинате вы
двинулось бояее тысячи отлични
ков труда. Всей стране известны 
имена аиьшаньских новаторов 
токаря Мын Тая, слесаря Чжан 
Мин-шаня, молодого строгалыци- 
ка-изобретателя Ван Чун-луня.

Перед металлургами Аньшаня в 
первой пятилетке поставлена по
четная задача —  дать стране

Снегоочиститель будел1 рабо
тать на трассе от Соцгорода. до по
селка, Майска, обеспечивая безо
пасность движения в зимнее вре
мя.

больше металла. Выражая мысли 
и чувства всех рабочих комбина
та, преисполненных решимости 
выполнить и перевыполнить пя
тилетку, заместитель начальника 
доменного цеха Чжоу Чуань-дянь 
заявил: «Три автоматизированные 
домны, вступившие в строй за 
первые два года пятилетки, уже 
в первой половине этого года да
ли чугуна на, 25 тысяч тонн боль
ше, чем предусмотрено планом. 
Мы будем еще настойчивее изу
чать опыт Советского Союза, да
дим стране больше металла. Это 
будет наш вклад в дело экономи
ческого строительства страны!».

Слово аньшаньских металлур
гов —  крепкое слово. В соревно
вании за. досрочное выполнение 
планов участвует весь многоты
сячный коллектив комбината. 
Своим трудом анынаньцы крепят 
мощь великого Китая.

А. СТЕРБАЛОВА.

Редактор В. П. БОГАТЫРЕВ,

Адрес редакции: Соцгород, проспект им. Молотова, 3 (1 квартал, дом Б-8); телефоны редактора и заместителя —  51-12 АТС

1 52 7 3 Типография Обдполиграфиздата Заз, №  2803


